

ABSTRAK

Vemby Sultan Luhur Panggalih, Peran Kiai Dalam Membentuk Akhlakul Karimah Di Pondok Pesantren Darul Falah Jekulo Kauman. Skripsi, Kudus: Fakultas Dakwah Dan Komunikasi Islam, Prodi Bimbingan Konseling Islam IAIN Kudus, 2022.

Bimbingan dalam pesantren tidak lepas dari peranan kiai sebagai seseorang yang memberikan teladan yang baik. Keberadaan seorang kiai dalam sebuah pesantren adalah laksana jantung bagi kehidupan para santri. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui : (1) Peran bimbingan Kiai dalam membentuk akhlakul karimah santri di Pondok Pesantren Darul Falah Jekulo Kauman; (2) Metode yang mempengaruhi peran bimbingan Kiai dalam membentuk akhlakul karimah santri di Pondok Pesantren Darul Falah Jekulo Kauman.

Penelitian ini yaitu bersifat penelitian kualitatif. Penelitian yang dilakukan merupakan penelitian lapangan (*field research*). Penelitian ini dilaksanakan dengan terjun langsung ke lapangan untuk memperoleh data mengenai peran bimbingan Kiai dalam membentuk akhlakul karimah santri di Pondok Pesantren Darul Falah Jekulo Kauman. Peneliti meneliti objek secara langsung. Pengumpulan data dilakukan dengan wawancara, observasi, dan dokumentasi. Wawancara dilakukan kepada enam partisipan yaitu Kiai dan lima orang Santri. Observasi dilakukan peneliti dengan objek guna mendapatkan data dan informasi. Dokumentasi dengan mengambil data-data yang ada.

Hasil penelitian ini bahwa peran bimbingan kiai peran bimbingan Kiai dalam proses pembentukan akhlakul santri di Pondok Pesantren sangat penting dengan menempatkan diri yaitu sebagai berikut : a) Memberi nasehat; b) Memberi Perintah dan larangan; c) Menerapkan Kedisiplinan; dan d) Memberi Keteladanan. Namun tidak cukup sebatas dengan peran tersebut, melainkan juga perlu memohoh Dzat yang Maha Kuasa agar tugas-tugas yang dijalankan menghasilkan sesuatu yang bermanfaat bagi kehidupan. Bagi Kiai maupun Santri selalu melakukan proses apa yang disebut takziah atau mensucikan diri. Terkait dengan konsep itu, maka suasana keprihatinan justru dikembangkan didunia pesantren. Dalam melakukan proses bimbingan Kiai di Pondok Pesantren Darul Falah Jekulo Kauman, Kiai menerapkan beberapa metode yaitu sebagai berikut : a) Metode Keteladanan; b) Mendidik Melalui Mauidzah (Nasehat); c) Metode Bandongan; dan d) Mendidik Melalui Kedisiplinan.

Kata kunci: Peran Kiai dan Akhlakul Karimah